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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Орган парткома, профкома, месткома, комитета ВЛКСМ и 

ректората 1_го Ленинградского ордена Трудового Красного 
Знамени медицинского института имени акад. И. П. Павлова 

Курд. 
, 

КОММУНИТЬи ИНСТИТУТА ОБСУЖДАЮТ ПОСТАНОВЛЕ-

НИЕ ЦК КПСС И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР «ОБ УЛУЧШЕ-

НИИ ПЛАНИРОВАНИЯ И УСИЛЕНИИ ВОЗДЕЙСТВИЯ ХО-

ЗЯЙСТВЕННОГО МЕХАНИЗМА НА ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕК-

ТИВНОСТИ Н КАЧЕСТВА РАБОТЫ,, 

на совершенствование 
С большой заинтересованностью 

обсудили члены парторганизации 

V-VI курсов постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
о дальнейшем совершенствовании 

хозяйственного механизма. Этот 
важный документ имеет непо-

средственное отношение и к на-

шему вузу. 

По мнению партбюро, при под 

готовке студентов; многие из 

которых станут организаторами 

дравоохранения, целесообразно-

уделять больше внимания конк-

ретным вопросам управления 

экономикой здравоохранения. 

Планируя учебный процесс, сле-

дует добиваться унификации тре-

бований, которые кафедры гг от-

дельны е преподаватели предъяв-

ляют студентам. 

Следует еще более активно 

привлекать, студентов к научно-

нселедовательской работе, особен-
но с учетом планирования на 

XI пятилетку. В сентябре на 

Эаседании комиссии парткома 

по научной работе совместно с 

i{омиссней по контролю за дея-

fельностью адмкнистрациц об- 

суждались планы партбюро стар-

ших курсов по научным н кадро-

вым вопросам. О них доложил 

член партбюро В. Н. Зубцовский. 
Они _ были одобрены. На этом за-

седании проректор по научной 

работе института Г. -Е. Аркадье•. 
ва обратила внимание на то, что. 

при составлении перспективных. 

кланов НИР на следующую пя-

тилетку (1981-1985 гг.) нужно 

делать акцент на программно-це-

левое планирование с указанием 

главного направления внедре-

ния результатов исследований в 

практику, Эти задачи потребуют 

ваниямн 

зования 

не только мобилизации наших на-

учно-педагогических сил, но и 

большей оперативности хозяй-
ственных служб. А между тем, 

как отметили коммунисты в 

своих выступлениях, этой опера-

тивности не хватает. Из года в 

год на партийных собраниях мы 

говорим о плохом состоянии мно-

гих аудиторий института (№ 5, 
6, 7). Здесь плохое освещение, 

холодно, нет штор: Это затрудня-

ет демонстрацию фильмов, слай-
дов. Пора оборудовать наши ауди-

паратов-аналогов. Институт по-

лучает около 1 млн. рублей на 

медикаменты, перевязочный ма-

териал и рентгеновскую пленку. 
Эту сумму следует использовать 

рационально. Для этого лица, 

отвечающие в клиниках за заявки 

на медикаменты, должны быть 
более требовательными к себе, 
проявлять заботу о6 общем деле. 

Медленно решается проблема 
подготовки для клапан медсес-

тер. С большой заинтересован-
ностью говорил о6 этом профес 

тории и другие учебные поме--сор Г. Б. Федосеев. Из-за отсут= 
щения всем_ необходимым в соот-

ветствии с современными требо-
комплексного исполь-

технических средств обу-
чения, 

В этом отношении многое дол-

жны сделать н кафедры. Положи-
тельный опыт в этом отношении 

у нас есть. Так, например; на 

кафедре госпитальной терапии, 

ЛОР-болезней, в лаборатории 
слуха и речи н некоторых дру-

гих приобретена новейшая аппа-

ратура, позволяющая вести 

преподавание н научные исследо-

вания на современном уровне. 

На кафедре ЛОР-болезней уда-

лось высвободить некоторые став-

ки медперсонала за счет лучшей 
организации работы в процедур-

ном кабинете. 
Ясно, что ппстцтут может ус-

пешно работать при соблюдении 
твердой плановой финансовой и 

ВРрудовой дисциплины, К сожале-

нию, имеются . нарушения. Еже-
годные заявки клиник на медика-

менты подаются без учета фи-
нансирования больничной койки, 
стоимости препаратов, без до-

статочного знания советских пре-

ствия медицинских сестер не мо-

гла быть своевременно открыта 

после ремонта клиника госпи-

тальное терапии. Эта проблема, 
очевидно, может быть решена за 

счет выпускников медучилнща, 

при 1-м ЛМИ. Однако это прои-

зойдет не сразу. Видимо, надо 

сегодня шире привлекать студен-

тов старших курсов к работе в 

качестве • обслуживающего мед-

персонала. 

В выступлениях коммунистов 

прпводйлись п другие примеры, 
свидетельствующие о том, что в 

планово-хозяйственной- деятель-

ности еще много узких мест и 

недоделок. Прямой долг партор-

ганизаций и администрации -

осуществлять меры по выполне-

нию постановления ЦК КПСС гг 

Совета Министров, постоянно со-

вершенствовать хозяйственный 
механизм института. 

Э. АЙЛАМАЗЯН, 
секретарь партбюро V-V1 
курсов 

Л. УЛИЦКНЙ, 
член редколлегии «Пульсаг► 

лицом и 
Советские люди рассматривают 

постановление ЦК КПСС и Сове-
та Министров СССР об улучше-
нии управления экономикой как 

комплексную программу решения 

назревших хозяйственных проблем. 
На собрании парторганизации 

III-IV курсов секретарь партбю-
ро Ю. А. Тимоховскггй подробно 
доказал, что многие аспекты по-

становления обращены к деятель-

ности нашего института. Это и 

задачи создания ресурсов рабочей 
силы, н программно-целевое науч-

ное планирование, экономические 
стороны медицины, и многое дру-

гое. -

Доклад был живо обсужден 
присутствующими. . 

Профессор В. А. Алмазов отме-

тил, что постановление касается 

врачей не меньше, чем работни-
ков промышленности. В последу-

ющие годы потребуется большой 
приток трудящихся в народное 

хозяйство. Врачи могут многое 

сделать для увеличения резерва 
рабочей силы. А пока смертность 

гг нетрудоспособность от сердец 

но-сосудистых заболеваний отно-

сительно высоки, Чтобы снизить 

эти. показатели, надо повернуть 
исследовательскую работу в рус-

ло нужд практического здравоох-

ранения. 

Ряд важных мыслей об орга-

низации .лечебного процесса вы-
сказал ассистент А. Г. Виногра-
дов. Неудовлетворительна практи-

ка подготовки лечебных кадров 
через клиническую ординатуру. 
Ежегодно приходится приглашать 

на работу врачей со стороны, в 

то вредя как окончившие клннц-

ческую ординатуру зачисляются 
на другую работу. 

Нагсонец, важным, но еше не-

достаточно используемым резер-

вом является взаимное обогаще-
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ние опытом отдельных клиниче-

ских подразделений. 

Вопросам планирования было 
посвящено выступление профессо-
ра Т. Б. Журавлевой. План хо-

рош, по ее мнению, тогда, когда 
он имеет нужное направление, 
материальную базу и персональ-
но ответственного за его выпол-

нение. Первое требование на-
ми осуществляется , успешно. 

Однако второе и особен-
но третье требования выполняют-
ся не всегда. Мы не всегда зна-

ем заранее, какая у нас будет ма-

териальиая база и кто персональ-
но должен ее обеспечить. Напри-
мер, в течение двух недель в ин-

ституте не могли решить вопрос 

о том, кто должен привозить 

жидкий азот - ЦНИЛ, кислород-

ная служба или отдел снабжения. 
Из-за этого в ряде подразделений 
не могли проводить операции гг 

научные :исследования. 

Критический характер носило 

также'• выступление ассистента 

Н. А. Бубновой, Заместитель сек-
ретаря партбюро сообщила: груп-
па народного контроля проверила 

хозяйственные подразделения -- 
ОКС, технический отдел. Выясни- 
лось, мягко говоря, странное об-
стоятельство: здесь отсутствовали 
перспективные планы текущего 

ремонта. В институте имеется 

перспективный план капитального 
строительства, а текущий ремонт, 
о котором должны заботиться на-

чальник ' технического отдела_ 

А. В. Груздков и главный инже-

нер Н. В. Мухнн, планируется' 
только на ближайший год н на 

отдельных аварийных участках. 

В результате это мешает работе 
ряда клиник. 

Собрание приняло постановле-
ние, в котором предусмотрены 
конкретные мероприятия по улуч-
шению плаггцрования, по повы-

шению эффективности и' качест-

ва работы. 

. КРАИНСКАЯ 
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Первый год обучения на под-

готовительном отделении нашего 

Института можно отнести к числу 

самых интересных для иностран-

ных студентов. Сколько новых 

впечатлений: знакомство со стра-

ной, с городом, институтом, пер-

вая экзаменационная сессия... Но 
наверняка и наигилг. читателям не 

менее интересно будет узнать о 

том, что больше всего запомни-

лось, понравилось бывшим слуша• 

телям подготовительного отделе-

ния, которые уже стали стАента-
мн 1-го ЛМИ, Мы предложили 
им несколько вопросов: 

Когда и почему- Вы решили 

учиться в СССР? 
К чему труднее всего было при-

выкнуть? 

Ч ем Вам понравился Ленин-
град? 

Какой Вам представляется бу-
дущая профессия?. 

t<ЗД1ЕС Ь--НА.Ш ВТОРОЙ Д,ОМ'... 
Вот что нам ответили. 

Кумар Ашок 

(индийский студент): 

Это было в 1963 году в Каль-
куттте. Во время первомайской 
демонстрации я увидел, как люда 

несли портрет В. И. Ленина, и 

спросил отца: Кто этот человек?» 
Мой отец - коммунист, он рас-

сказал мне о революции в России,' 
о вожде пролетариата - Ленине, 
Я понял, что это замечательный 
человек, и• мне очень хотелось его 

увидеть. Потом, когда повзрослел, 
.много читал о Советском Союзе, 
о его истории. И у меня появи-

лась мечта самому побывать там. 

Я вступил в общество «Индия 
СССР». В `1978 году, когда при-

шлось выбирать, куда поехать 

учиться, я сразу решил: толы со в 

СССР. 
Меня поразила трудная, гго 

славная революционная история 

Ленинграда, мужество и стойкость 
его защитников во время Вели-
кой Отечественной войны-

Профессию врача считаю самой 
гуманной. 

Гебремедхин гебремикаэль, 
(эфиопский студент): 

Я давно мечтал учиться в Со-
ветском Союзе, потому что здесь 

очень хорошие институты. Уверен, 
что д 1 -ом ЛМИ получу самые 

глубокие знания. И потом, на мой 
впгляд, только в социалистической 
стране можно по-настоящему на-

учиться лечить людей. 
Здесь, в Ленинграде, поначалу 

трудно было привыкнуть к север-

ному климату. Но теперь это уже 

позади.,. . 

Мне с каждым даем все больше 
нравится город, его архитектура, 
памятники. И главное:- люди, 

Пройдет еще несколько лет. Я 
овладею одной из самых гумах-

пых профессий в мире. Нет ниче-

го лучше, чем служить людям, 
приносить пм радость. В этом--

счастье жизни. 

Али Озер -

(ливанский студент): 
На решение поехать учиться в 

СССР _ повлияло несколысо 

причин. Во-первых, я ком- 
мунист. Во-вторых, народ в нашей 
'стране знает о толе, как живут и 

трудятся советские люди. Поэтому 
я всегда испытывал повышенный 
интерес к Стране Советов. Но са-

мая важная причина - мое убеж-
дение в том, что подготовка вра-

чей в СССР стоит на самом 
высоком. уровне. - 

Надо заметить, что мне не было 
трудно привыкать и советскому 

образу жизни. 'Еще раньше меня 

к нему подготовили ливанские • 

студенты, 

Ленинград - очень красивый. 
город. Здесь прекрасные театры, 

музеи. Да и нравится просто хо-

дить по улицам. 

О своей будущей профессии мо-

гу говорить много. Но подчеркну 

одно: врач. обязан быть честным 

гг в делах, Н в мыслях 

Фатхия Расуль 
(сирийская студентка): 

Советский Союз... Эти слова я 

впервые услышала, когда у нас 

началась война. Тогда об СССР 
узнала вся моя страна. Брат ска.- 
зал, что советский народ помога-
ет всем странам, боркгиигмсп за 

свободу н незавпсилгость. «Поче-
му Советский Союз так посту-

пает?» спросила я. Брат отве- 

тил: «Потому, что там все люди 

равны, они всегда помогают' друг 

другу и так же поступают в от-

ношенпн других народов».. Вот 
почему мне очень хотелось побли-
же познакомиться со Страной Со-
ветов. И я, приехала сюда: 

Поначалу трудно было учить 

русский язык. Кроме того; скуча-

ла по семье... А сейчас у меля 
много новых друзей. Они лиге по-

могагот, учиться стало легче. 

Недавно побывала в...:. музеях 
В. И. Ленина гг академигка И. П. 
Павлова. Меня очень удивило, -

что такие известные лгодн гнили 

просто, скромно. 

Профессию врача считаю очень 

человечной. Хочу помогать своему 
народу, особенно бедным людям. 

Гасуб- Харб 
(палестинский студент): • 

До приезда в Советский Гогоз, 
я слышал' много интересного об 
этой стране от брата и сестры. 

Появилось желание своими глаза-
ми увидеть страну .первых косаºгт-
ческих полетов, развитой науки, 

страну Свободы и Равенства. 
. Первое впечатление от СССР 

запомнится 'надолго. В Москве 
брат сразу повел меня в Мавзо-
лей В. III. Ленина. Знакомство с 

Советским Союзом продолжается 
до сих • пор. . 

А вначале было трудно привы-
кать к незнакомому языку, обы-
чаям, культуре п, конечно, погоде. 
Но постепенно русская речь стала 

попятной. Я стал узнавать ленггн-

градскпе улицы и. уже не боялся 
потеряться в большом. городе.  

С каждым годом, ты все силь-

нее будешь ощущать, что твой 
второй дом - здесь»,-как-то ска-
зал мхе брат. 

Я верю, что это так: ведь здесь 
я получу профессию и найду свое 

место в жизни. 

Материалы подготовила препо-
даватель русского языка 

Р. РОЖДЕСТВЕНСКАЯ 
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Хорошая подготовка 
Летом .-гу,:шггъг бывшего 

V курса .,ого.факультета 
проходили праггтику на ;лва;к-

ды Краснпзнаменвох Iгалтий-
ском флоте. Ей преднтествпва-

'ла большая дгодготовнтелЬная 

работапреподавателей и со-

трудников, а также комитета 

ВЛКСМ института, декана V 
(ныне VI курса) Н. В. Камчат-
киной, старост потоков H. t'п-
рокина и В. Залесова. Учебные 
базы для практики етуаептпв 

на флоте были хорошо подго-

товлены пренодавателямп 

В. Н. Козловым и Г. И. Зайце-
вым: . 

- На занятиях по спейиальной 
- подготовке практиканты усво-

илиобязанпости врача, изучи-

ли- руководящие медицинские 

документы, активно участвова-

ли в развРртъгванип постов пзе-

дип внской помощи на кораб-
лях и в вглтпочпых походах. 

Они познакомились r, особен-
постями работы .лазаретов,ап-
тек. лабораторий, стоматологи-

ческих кабинетов, медидпн-

ских пунктов. Все студенты 
ежедневно участвовали • в ам-

булаторных приемах больных. 
Много полезного было сдела-

но студентами в вопросах ор-

гаиизации и оказания меди-

цинской неотложной помощи 

личному составу частей. В 
этойптвСтегвеНной рабПте они 

систематически взаимодейст-
вовали с врачами поликлиник 

и госпиталей. Практиканты 
Ю. Николаев, А. Крутиков, 
К. Себелев, В. Петров и дру-

гие студенты установили 

медицинский контроль за пи-

тагтттем, влтноснабжением, лич-

ной и общественной гигиеной. 
Студенты Ю. Николаев п 

Н. Путов безвозмезЛно сдали 

копвь для лечения больных. 
На учениях по оказанию мел"-

цивсwй помощи Л.Акимов 
спускался в водолазном коло-

коле на глубину более 120 
метров. 

За отличные показатели в 

освоении программы, образцо-
вое выполнение своих обязан-
ностей м высокую дпсциллину 
студенту В. Залесову присво-

еип воинское звание. 

Командование дважды Крас-
нознамепноГП Балтийского 

флота 'отметило хорошую под-

готовку наших •пггтпмцев. 

А. ПОЛЯНИН, 

старший преподаватель 

ЕЛОВЕЧЕСТВО точно- не 

знает, сколько появились н 

исчезло цивилизаций. 0 древнем 

мире нам известно больше по раз-

валинам, по уцелевшим пирами-

дам, -по эпитафиям на могилах 

фараонов н немного из современ-

ной литературы догадливых Фае-

тастов. Никто уже я не мечтает 

где-нпбудь раздобыть книгу, на-

писанную не то что на глиняной 

табличке, а хотя бы на пап1юрусе. 
11отому что войны, пожары, все-

мные потп:ть уничтожили мнп-

гие чудеса древнего тира. А одно 

из них-Александрийская библио-
тека. Пнкто не помнит, сколько 

насчитывала книг :эта мировая со-

кровищиица. Да что говорить о 

древних храмах литературы! Ведь 
даже наша институтская библип-
'тека, которая насчитывает около 

.750. тысяч книг, на сегоднятнпй 

день осталась, по сути, вне хо-

зяйского ока. 

Проблем здесь много. Но оПи 

-остаются, как говорят; висеть в 

воздухе или лежать 'в долгом 

ящике. А суроваябыль сама по 

себе не превратптсЛ в сказку-

когда учебным, научным и дру-

гим изданиям станет тепло и 

уютно, а самое главное, чтобы их 

не уносило очередным потопам, 
как, например, в этом году. 

Вследствие зимней аварии полте-

щегтие бпблггптеки было залита во-

дой. Этот потоп, как говорят ста 

пож:илы. тридцатый по счету. Аз-

за него более 13 тысяч книг ста-

ли пухлыми н «бопезпенно > акел-

тыми. Мажет, для кого-нггбудь это 

ерунда, но книголюбы не оста-

лись равнодушными и забили тре-

вогу.. 

Рейдовую бригаду, созданную 

по инициативе учебного ` отдела 

газеты «Пульс» . интересовало, 

насколько наша .библиотека ока-

далась готовой к._ учебному году 

при создавптемся положении. 

Вот что бросается в глаза сра- 

яу: исчезла обычная для начала 

октября очередь. Обслуживали 
студентов три сотрудника отдела. 

Оказалось, что в библиотеке с ус-

пехом применяется метод группо-

вого обслуживания по заранее со-

ставленному графику. Раньте 
студентам I-III курсов нужно 

Если вам доверяет коллектив 

На ххху отчетно-выборной 
конференции комсомольцы вели 
серьезный разговор о посещаемо-

сти лекций. Оказалось, что в це-

лом по институту только 64 про-

цента студентов регулярно ходят 

на теоретические занятия. 

Очевидно, здесь существует 

пряная связь с общим ухудшени-
ем успеваемости. Она снизилась 

на 1,7 процента по сравнению с 

прошлым годом. 

Как обстоят дела на стомато-
логическом- факультете? Вот при- 

леер: 18 сулеитов не сдали всех 
экзаменов в весеннюю сессию. Это 
Т. Барышникова. Н. цшакова, 
Л. Егорова, Т. журавлева, А. Ге-
расин; М. Чернова и еще двенад-

цать человек. В основном это 

студенты старших курсов. Поче-
му. они не смогли своевременно 

сдать экзамены? 
Убедительный ответ на этот во- 

прос дал _рейд, организованный 

учебно-воспитательной комиссией 
факультета. Цель - проверить 
пдсещаемость лекций пятикурсни-

ками и узнать, какие меры при-

менятот курсовые УВК н прогуль-

щиналг. Был установлен контроль 

:за 575, 577, 580, 581, 582 и 

589-й группами, которые издавна 

славятся своей недисциплиниро-
ванностыо, зачастую отсутствуют 

КРИТИЧЕСКИй 
СИГНАЛ 

на лекциях почти в полном соста-

ве. 

Неутешительную картину уви-

дели участники рейда х на этот 

раз. Студенты названных групп 

не опровергли своей печальной 

славы. ПятикМрсникам Е. Оскот-
ской, М. Рейцман дан исправи-

тельный срок-один месяц. дела 
злостных прогульщиков Н. Липец-
вера, С. Корчавы, В. Гогоберидзе 
переданы на разбор в УВК фа-
культета, а А. фиодылганова - на 

учебный совет факультета. 

На- IV курсе проверки посещае-

мости проводятся, как правило, 

3-4 раза в-неделю. Тем не ме-

нее, например, 23 октября - на 

лекции по ортопедической стома-

тологии присутствовало семьдесят 

два человека из двухсот, причем 

половину присутствующих состав-

ляли «треугольники» групп. Ви-
димо, одними проверками невоз-

можно добиться стопроцентной по-

сещаемости. Комсорги, профорги и 

старосты не должны ограничи-

ваться. личным исправный посе-

щевиех лекций. Ни одного чело- 

века ае присутствовало из 473, 
474, 487, 488, 492-й групп. 

Факт очень тревожный. Кроме то-

го, язвестно, что две трети чет-

вероиурсников во время лекций, 
как правило, преспокойно занима-

ются своими делами. 

На следующий день на лекцию 
по терапевтической стоматологии 

пришло в полном составе только 

комсомольское бюро курса, а из 

профбюро присутствовали всего 

семеро из девяти. 

Судя по весенней сессии, по-

сещаемость на II и III курсах -ни- 
сколько не лучше. А причина 

проста: здесь пока что не видна 

работа УВК. Члены комиссий не-

аккуратно подают данные о посе-

щаемости и сведения о мерах, 
принятых к нарушителям дис-

циплины. 

Дальше положение дел таким 

оставаться не может. УВК курсов 
должны проявлять больше опера-

ративности, ответственности. и 

принципиальности, - словом, де-

лать ту работу, которую им до-

верил коллектив. 

И. 6ЕННЕР, 
член УВН стоматологического 
факультета 

Л. ВОЛКОВА, 
студентка, 

было не меньше трех- часов, Тггсй 
получить книги. Теперь пни уп 

равляются за 3О- 40 минут. Од-
нако тут же выяснилось, что 

здесь далеко не все благополуч-
на. Во-первых, на день проверни 

почти две трети студентов книг 

получить не могла. Это потому, 

что 75 процентов учебников не 

было возвращено с II и III курсов 

и больше половины - с IV-V 
курсов. Вряд ли этот факт нужда-

книге. До каких же пор это бу- 

дет продолжаться? Первокурс 
ница И. В. Сидорова недрогнув-

шей рукой вырвала 40 страниц 

из книги Г. В. Плеханова «0 
религии и церкви». -Студентка 
III курса Т. Карпова «анатоии- 

ровала» книгу С. П. Зыбелина. 
Деканаты, общественные орга-

низации должны самым строгим 

образом наказывать новоявлен-

ных геростратов. А сотрудни-

сети политического просвещения 

мы особое внимание обратили на 

готовность к нему отдела обще-
ственно-политической и художе-

ственной литературы. Находясь 
после аварии в тесном, малень-

ком помещении, где разместилась 

половина фонда, сотрудники от 

дела .тем не менее сумели офор 

нить витрины последних поступ-

лений, тематические выставки. 

СТудеический отдел. В самом 
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К17NN(НЫЙ «КОВЧЕГ» 
ется в оттенке. Ясно, что к долж- 

ногам здесь относятся слишком 

либерально. 
Второй неприятный Момент: 

Для того чтобы избежать очере-

дей, студентов порой приходилось 

снимать с занятий. Это слишком 

большая роскошь, особенно если 

учесть, что сентябрь - месяц 

совховный и д нь студента стано-

вится уплотнОнием до предела. 

Научный отдел. Здесь сделано 

много. Подобрано большос количе-
ство литературы для исследова-

тельской работы сту ентов. Фон-
ды постоянна пополняются новы-
ми изданиями. Широко использу-

ется межбиблиотечный абонемент 
для получения дефицитной лите-

ратуры. Но дело было 6ы органи-

зовано еще -°учше, если бы ка-

федры своевременно оповещали 

сотрудников библиотеки о темах 

студенческих научных, исследо-

вательских работ. 
Члены бригады поинтересова-

лись, налажено ли в библиотеке 
изготовление ксерокопий, микро-

фильмов наиболее ценных науч-

ных материалов. Нет, оказывает-

ся. Сложилось впечатление, что 

сотрудники не котят брать на се-

бя лишнюю обузу. 
- Здесь же, в научном отделе, 

членам бригады пришлось столк-

нуться с возмутительными, но, 

увы, все еще бытующими слу-
чаями варварского отношения к 

нам библиотеки нужно проявить 

в этом деле больше ' пристраст-

ности и пристальней следить за 

тем, как читатели пользуются 
книгами. 

В связи с началом учебы в 

• 

же помещении члены рейдовой 
бригады чувствовали себя крайне 

неуютно. Здесь нет стеллажей, 

книги сложены на полу, штука-

турка потолка обваливается. От-
ношение хозяйственной службы 

к библиотеке достаточно хорошо 

видно... 

На' абонементе старгпих курсов 

студентов практически не было. 

Двое сотрудников скучали. Можно 
было бы использовать этот отдел 

для массовой выдачи книг. Но мы 

получили ответ, что разобщен-
ность абонементов учебного отде-

ла пе позволяет это сделать. 
Тягостное впечатление оставило 

посещение читального зала -

центра работы студентов ц сот-

рудников с книгами. Посещае-
мость студентами читального лапа 

за последнее время снизилась в 

два раза. Отнюдь не из-за безряз-
личного отношения студентов к 

книгам, а потому, что помещение 

не приспособлено для занятий. 
Освещение плохое. Доски пола 

качаются под- ногами: чувствуеииы 

себя как на палубе корабля. Под-
собный фонд здесь почти не по-
полняется, потому что книги хра-

нить опасно: ненадежны перекры-

тия между этажами. 

Как видно, трудно сделать вы-

вод о полной готовности библио-
теки к семестру. Этому 
помешали как внутренние причи-

ны, так и препятствия внешнего 

порядка. Н приходится констати-

ровать, что библиотека не первый 
раз переходит в новый годсо ста-

рыми проблергами. К это может 

продолжаться до тех пор, пока на 

работу главного книгохранилища 

самое пристальное внимание пе 

обратят административные н об-
щественные органы, а в особенно-
сти работнике хозяйствентюйг 
службы. Тут поневоле вспомнишь 

библейского Ноя, которому от ве-

ликого потопа помог спастись 

ковчег. А что или, вернее- кто 

поможет спастись нашей библио-
теке, которая когда-то именова-

лась «фундаментальной»? 
Книга - наиболее великде чу- 

$о ка всех чудес, сотворенных 

человечеством на пути его к сча-

стью и могуществу будущего. 1I 
мы обязаны ее сохранить. 

Рейдовая бригада: М. РЫ6АН0-
ВА. ассистент кадгедры патанато-

ыии; С. ПОЛЯКОВА, сотрудник 

лаборатории слуха н речи; 

В. РЫНКОВ, студент 
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